

# УГОЛОВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ В АРМЕНИИ

**Федоров Александр Вячеславович,**  
**ведущий научный сотрудник Центра уголовного, уголовно-процессуального законодательства**  
**и судебной практики Института законодательства и сравнительного правоведения**  
**при Правительстве Российской Федерации,**  
**заслуженный юрист Российской Федерации, кандидат юридических наук, профессор**  
*1956af@mail.ru*

Статья посвящена вопросам введения уголовной ответственности юридических лиц в Республике Армения путем принятия в 2021 г. нового уголовного кодекса. Обращается внимание, что нормы об уголовной ответственности юридических лиц, предусмотренные этим кодексом, вступают в силу с 1 января 2023 г. Рассматриваются обстоятельства включения в уголовный закон норм об ответственности юридических лиц. Отмечается, что новое армянское уголовное законодательство признает юридических лиц субъектами уголовной ответственности, заключающейся в применении к ним мер уголовно-правового воздействия. Указываются основания уголовной ответственности юридических лиц, приводятся и раскрываются виды мер уголовно-правового воздействия, применяемых к юридическим лицам, каковыми являются: штраф, временное приостановление права занятия определенным видом деятельности, принудительная ликвидация, запрет деятельности на территории Армении. Кроме того, отмечается, что к юридическому лицу может быть применена конфискация имущества.

**Ключевые слова:** Уголовный кодекс Республики Армения, юридические лица, субъект уголовной ответственности, меры уголовно-правового воздействия.

## THE CRIMINAL LIABILITY OF LEGAL ENTITIES IN ARMENIA

**Aleksandr V. Fedorov**  
**Leading Research Scientist of the Center for Criminal, Criminal Procedure Laws**  
**and Judicial Practice of the Institute of Legislation and Comparative Law**  
**under the Government of the Russian Federation**  
**Honored Lawyer of the Russian Federation, PhD (Law), Professor**

The article is devoted to the introduction of criminal liability of legal entities in the Republic of Armenia through the adoption of a new criminal code in 2021. Attention is drawn to the fact that the norms on the criminal liability of legal entities provided for by this code come into force on January 1, 2023. The circumstances of the inclusion of norms on the criminal liability of legal entities in the criminal law are considered. It is noted that the new Armenian criminal legislation recognizes legal entities as subjects of criminal responsibility, which consists in the application of measures of criminal law to them. The grounds for the criminal liability of legal entities are indicated, the types of measures of criminal law applied to legal entities are given and disclosed, which are: a fine, temporary suspension of the right to engage in a certain type of activity, compulsory liquidation, prohibition of activity on the territory of Armenia. In addition, it is noted that confiscation of property can be applied to a legal entity.

**Keywords:** Criminal Code of the Republic of Armenia, legal entities, subject of criminal responsibility, measures of criminal law.